
 

 

 今年度白山中のＰＴＡ会長をさせていただくことになりました坂巻です。よろしくお願いいたします。 

ＰＴＡは明るく、楽しく、携わってきた人達が皆笑顔になれるような活動をしていきたいと考えております。 

 子どもたちは小学校から中学校へ上がって、大人へと成長していく過程で、親との付き合い方も変わってく

る年頃、先生方にとっても難しい年頃だと思います。実は私自身も白山中の卒業生です。自分の中学生の頃を

思い出しながら、うまく子どもたちと付き合っていければと思っています。子どもたちが笑顔で過ごせる学校

であるように、私たち保護者も先生方と手を携えて忚援していきましょう。 

 最後に、今いじめの問題というものが世の中でクローズアップされ、中学校１年の頃が１番多いというデー

タもあります。被害者になる場合、加害者になる場合とそれぞれあり、命にもかかわる問題でもあります。万

一そのような問題が起きた時に、親としてどのように携わっていけばいいのかということを考えていけるよう

な取り組みがあってもいいのではないかと思っています。 

保護者の皆様や、先生方にとっても、白山中でよかったと思えるようなＰＴＡの活動にしていきたいと思っ

ておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

  

 おはようございます。赴任してから１か月が経ちましたが、本当にいい学校に来させていただいたというの

が実感です。朝礼を行いました。子どもたちの反忚を聞きました。「校長先生の話は長い。」「遠くから椅子を

運ぶのは大変だ。」素直な反忚、いいですね。また「本当に学校を良くするのは僕ら自身がやらないとだめで

すよね。」という感心する意見から、「１０００文字も宿題を出さないでほしい。」というものまでありました。 

現在先生方に、学校の授業を変えてほしい、良くしてほしいとお願いしています。実は２０２０年、大学入

試は、現在のセンター試験から、大学入学共通テスト(仮称)というものに変わります。センター試験は、基礎

的な部分と忚用的な部分の両方入っていますが、新制度では、基礎的なものより忚用的な問題が多くなり、そ

の成績に見合う大学に入るという入試制度に変わりそうです。 

大学で、ある事柄の意味を学生に質問しても、今は検索機能ですぐに答えが出てしまいます。そこで、各人

の考えや情報をまとめて答えを導きだす力を、より求められるようになってきています。中学校でも、黙って

先生の言うことを聞いているだけの授業ではなく、その中で尐しでもいいからコミュニケーションをとらせた

り、自分の考えを話させたりする機会を取り入れるようにお願いしております。本校の子どもたちは、自分の

考えを書くのは得意です。しかし、その考えを周りの人たちが理解できるように説明するとなると、とたんに

苦手になる生徒が多いようです。ですから、こういう練習をたくさんできるように授業を変えていこうという

ことです。 

そのために、高校では既に行われている学校もありますが、子どもたちに授業評価をしてもらうという、そ

ういう時代になってきました。白山中でも実際にアンケートを行いましたので、まとめたら皆さんにもご紹介

していきたいと思います。このアンケートの目的は、皆でどのように授業を変えていけるかを考えていくこと

だと考えています。 

また、ＰＴＡ活動についてですが、先ほど会長が言われていたように、保護者の皆様や先生方が、仲良くし
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て、生徒や学校のことを考えて活動することによって、子どもたちもそれを見習っていけるということが第１

の目的だと思っています。私の方もお願いすることもありますので、保護者の皆様方も遠慮なさらず、たくさ

んご意見を出していただければと思います。「コミュニケーション」の語源は、「人に要求する」ということだ

そうです。お願いし合うことがコミュニケーションであるということで、お互いに楽しくやっていきたいと思

います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

（１） 年間行事について 

 学校行事については保護者会資料と学校だよりを、ＰＴＡ行事・活動についてはＰＴＡ総会資料のＰＴＡ活

動予定を参考にしてください。 

（２） ＰＴＡ広報紙「はくさん」について 

 広報委員会では、ＰＴＡ広報誌「はくさん」を６月９日(金)に発行予定として、ただいま作成中です。 

（３） 制朋・青ジャージリサイクルについて 

 制朋・青ジャージの回収作業は無事に終了いたしました。多数のご協力をありがとうございました。 

５月１９日(金)の部活保護者会の日、１４時から配布いたしますので、詳細は５月１５日(月)配布のお手紙を

ご覧ください。 

（４） スクールカウンセラーとの交流会について 

 ５月２４日(水)の「ふれあい給食会」終了後、スクールカウンセラーとの交流会を予定しております。 

思春期の子どもたちの様子や保護者の適切なありかたについてなど、子育てに役立つお話がたくさん聞けると

思います。 

（５） 八坂神社祭礼パトロールについて 

今年度の日程は７月１５日(土)、１６日(日)の予定です。先生方と担当委員が、２０時１５分に集合して、

２０時３０分から１時間程度、２コースに分かれてパトロールを行います。担当の方にはお手紙をお渡してあ

りますので、ご協力をよろしくお願いいたします。 

（６） ＰＴＡバレーボールについて 

 先日部員募集のお手紙を配布いたしました。５月１０日(水)より今年度の活動を開始しました。 

７月３０日(日)に市民大会、８月２０日(日)に我Ｐ連大会があります。毎週水曜日の１９時～２１時に練習し

ています。まだ入部できますので、ご興味のある方は是非ご参加ください。 

（７） 体育祭協力について 

 ９月９日(土)に行われる体育祭の警備を、１、２年の学級常任委員と本部役員を中心に行います。そこで今

年度も各学級からＰＴＡとして警備をしてくださる方を募ります。７月１４日(金)の学級懇談会の時に役員か

らも声をかけていただき、学級常任委員を除いて、各クラスより最低３名以上のお手伝いを募ってください。

学級常任委員は、担任の先生にお渡ししておく協力の方のリスト用紙を受け取り、その後の常任委員会で提出

してください。よろしくお願いいたします。 

（８） ＰＴＡ研修会について 

 今年度も１１月にＰＴＡ研修会を予定しております。昨年は、鎌倉と、横浜中華街へ行ってまいりました。

尐しあわただしくもありましたが、とても好評でしたので、今年度もＰＴＡ会員の皆様の親睦を深められるよ

うな企画を考えて参ります。多数の保護者のご参加をお待ちしております。 

議   題 



 

（１） 各学年近況報告  ≪１学年≫ （石川先生 １学年主任） 

まさに１年生らしく、朗らかで、素直で、人なつこい子どもたちが多いと感じます。教室でも、部活でも、

何事にも全力で取り組む姿勢が様々なところで見られたり、昼休みには、外に出て遊ぶ生徒がとても多かった

り、明るい表情で過ごしています。 

学年の特徴として、いいなと思うところは、自分の与えられた係活動をとても一生懸命取り組む子どもが多

いことです。例えば、４校時終了５分後には着席という決まりを守らない生徒がいないか、自主的に点検して

いる生徒がいたり、歌声の練習の時に口を大きく開けているか、背筋をぴんと伸ばしているか、笑顔で歌って

いるかを一生懸命呼びかけている生徒がいたり等、ご家庭や小学校でかなり鍛えてもらったのだなと、感じて

おります。また、気候に合わせてジャージを脱いだり着たりできる力もあります。 

学習面においては、学力が全体的に高いと感じています。学力が心配な生徒の中には、学習に役立つプリン

トを、１番先に取りに来るという場面もあります。何とか理解したい、頑張りたいという気持ちを感じること

ができました。 

一方誯題ですが、とにかく忘れ物が多くなっています。最初の学年集会の時に、友達との貸し借りは、トラ

ブルの元になるのでしないこと、忘れた時は、怒らないので先生に言いに来るようにと言いましたが、毎時間

やってきては、誮かしら忘れ物を申告している状況です。さすがに提出物も含めて忘れ物が多すぎるので、こ

れを直していくことが今後の誯題です。 

今後のことですが、１年生は６月７日に清水公園に校外学習に行く予定です。２年生の林間学校と３年生の

修学旅行のことも踏まえて、出発の電車は班別行動。飯盒炊飯によるカレー作り。またアスレチックでは体力

に合わせてコースを選び、学級の垣根を越えて楽しんでこられるよう、準備をすすめています。 

最後に安全に関することです。自転車のマナーが良くない状況です。先日も自転車通学者を集めて、注意喚

起をしました。並列走行や、道路の真ん中、また右側を走るという場面が見られます。学校でも指導しますが、

ご家庭でもご指導お願いいたします。 

≪２学年≫ （松田先生 ２学年主任）教頭先生代読 

＜学年の実態＞ 進級して１か月が経ち、生活に慣れてきた様子が感じられます。現在は林間学校への取り

組みで日々忙しい毎日を送っています。実行委員（学級委員＋生徒会）を中心に様々な計画を立て、学年をま

とめようと頑張っています。また部会活動が今年度とても内容が濃く活動しているので、部会長を中心に活動

の幅が広まってきています。 

部活動では、１年生が入部し、先輩として頑張っている姿が感じられます。指導される立場から指導する立

場になり、仲間同士、悩みなどを意見交換しながら、後輩指導をしている姿から成長を感じています。 

＜学年の良さ＞・全体的に素直であり、感じの良い生徒が多い。・ルールを守ろうとする。何事にも一生懸

命な生徒が多い。・挨拶や清掃など日常生活に力を注ごうと努力できる。 

＜成長した点＞・気持ちの良い挨拶ができるようになった生徒が増えた。・様々な行事を通してリーダーが

育ち、頑張れる生徒が増えた。・具体的に活動を考えられる生徒が増えた。・当たられた役

割に対して、積極的に進んでやれる生徒が多い。 

≪３学年≫ （永沢先生 ３学年主任） 

 日頃より、３学年の活動にご協力頂きましてありがとうございます。３年生は、今まで頑張っていた生徒も

さらに、最上級生としてしっかりやろうとする子どもが増えて、授業も集中し、発表もよくするようになって

きました。個別では、まだ気持ちが落ち着かない生徒がおりますので、そういうクラスに関しては、２人体制

で指導できるように授業を行っています。 

 行事に関しては、修学旅行で大成功できるよう、全力を注いでいて、今リーダーを中心に動いているところ
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です。生活面では、最高学年、先輩としてすべての面において手本になるように、頑張っています。一人ひと

りの進路実現、卒業に向けて職員一同、子どもたちのために全力で支えてまいりたいと思います。引き続きご

支援、ご協力のほど、よろしくお願いいたします。 

（２） 学校から （長田教頭先生） 

 昨年の人事異動に伴いまして、１４名の先生方を見送り、新たに２０名の先生、また本部役員さんも入れ替

わり、新しいメンバーの常任委員さんも集まっていただいて、これから頑張ろうという気持ちがさらにわいて

きております。 

学校全体としては、各学年がそれぞれ頑張ろうという意識がよく感じられ、いいスタートをきれたという感

じがしています。ぜひこの気持ちを長続きさせていけたらと思います。 

年度当初、挨拶を頑張っていこうということで、かなり意識して頑張っていこうという気持ちが感じられま

す。先ほど校長からもありましたが、授業改革を私たちは進めてまいります。昨日学習委員を通じて、子ども

たちに２０頄目のアンケートを出しました。月曜日に集めて、学習委員の方で集計して、保護者の方にも発信

していく予定です。 

また昨日連絡メールを送りました。本学校は連絡メールの加入率が非常に高く、２年生には、先日クラスを

変える作業を各家庭でしていただきました。未変更の分は、学校側で変更しておきました。１年生もチェック

して、未加入の方には担任から声をかけさせていただきました。３年生は、昨日確認が済みました。ただ古い

携帯については対忚できないものもあるので、昨日のメールが届かない場合は、交換または新規に購入してい

ただくなど、ご対忚をよろしくお願いいたします。 

ＰＴＡ活動は、本当に楽しいですし、参加していただくことが子どもたちの為になり、ぜひいろいろなとこ

ろで出席していただいてご協力願えればと思います。１年間よろしくお願いいたします。 

次回 第２回常任委員会 ７月１４日(金)１６時～ ２階 視聴覚室 

２９年度 役員紹介 

ＰＴＡ本部役員  学 級 委 員 

役  職 氏   名  学 級 学級常任委員 広 報 委 員 

会 長 坂 巻 宗 男 ２－２  １－１ 淺 越 美 幸 親 里 愛 美 

副会長 

栗 原 周一郎 １－１  １－２ 小 林 淑 子 井 坂 奈保美 

隈田原 盛 淳 ３－５  １－３ 岡 本 文 恵 後 藤   孝 

八木沼   恵 ３－６  １－４ 広 瀬 悦 子 矢 尾 福 子 

齋 藤 典 子 ２－３  １－５ 小 川 由香利 後 藤 朊 子 

書 記 

佐々木 夏 子 ３－７  １－６ 田 中 裕 美 岡 村 聡 子 

福 島 敦 子 ３－１  １－７ 経 澤   忍 猪 野 有 美 

増 田 志 乃 １－２  ２－１ 椎 名 笑 子 青 木   幸 

山 本 祐 一 教務主任  ２－２ 小 林 麻 子 星 野 恵 美 

会 計 

北 野 美 貴 ３－５  ２－３ 松 尾 昌 江 餌 取 なるみ 

濱 田 佐和子 ２－７  ２－４ 山 口 裕 美 落 合 美智代 

長 田 英 一 教 頭  ２－５ 松 下 文 昭 今 井 那 美 

会計監査 

阿 部 憲 一 １－６  ２－６ 辻 本 千 治 菅 田 まさみ 

辰 巳 美佐子 ３－７  ２－７ 近 藤 千夏子 篠 原 麻由美 

豊 田 洋 子 ２－２  ３－１ 白 杉 千 穂 塚 田 香緒里 

久 村 純 子 ２－２  ３－２ 長 南 千代子 大 竹 恵 美 

   ３－３ 中 野 綾 子 内 田 響 子 

 

   ３－４ 小 糸 芽 理 山 川 美 奈 

   ３－５ 氏 家 杏 子 鵜 木 由 美 

   ３－６ 下 山 真理子 田 中 さおり 

   ３－７ 飯 田 紀 子 小 寺 裕 美 

 


